

PARIS, le 18 juin 2020

La République, une et indivisible, contre le racisme

Face à la multiplication des revendications au nom d'un différentialisme identitaire remettant en cause l'universalisme hérité des Lumières, **Françoise Laborde**, Sénatrice de Haute-Garonne, rappelle avec force que le grand dessein de la République est de transcender les différences entre individus pour les inscrire dans l'unité nationale.

Alors que la crise sanitaire a encore aggravé les inégalités économiques, sociales et territoriales, il importe aujourd'hui de ne pas se tromper de combat. Faire de la couleur de peau, ou des origines, une revendication politique constitue un retour en arrière inquiétant, qui ne peut aboutir qu'à exacerber les divisions et les tentations de repli sur soi.

La lutte contre toutes les formes de racisme demeure un devoir républicain.

Pour **Françoise Laborde**, nous devons assumer certaines périodes de notre histoire et les considérer avec un regard objectif et critique, pour nourrir le débat démocratique plutôt que de les censurer.

Le combat pour l'émancipation individuelle est au coeur du socle républicain. Il passe par l'école de la République qui accueille tous les enfants sans distinction, permettant à chacun d'échapper à toute forme de déterminisme social. L'égalité des droits devant la loi doit en être la garante absolue.

En ce qu'elle unit chacun autour des mêmes valeurs universelles, la République est un bien commun inestimable qu'il importe de protéger contre toutes les intimidations. Elle est un bloc, une et indivisible, pour lequel **Françoise Laborde** et ses collègues du groupe **RDSE** continueront à s'engager.